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建议增设读秒信号灯
交警部门称读秒红绿灯已成智能化系统的“绊脚石”

政协委员宋向阳：

开通短信

报警平台

□本报记者 孔雨童

“让老百姓能够短信报警
在目前情况下是很有必要
的。”10日的分组讨论上，政协
委员、烟台新潮实业集团董事
长宋向阳提出，烟台应尽快开
通短信报警平台，让市民在一
些不方便语音报警的场合“求
助有门”。

宋向阳说，电话语音报警
的方式已不能满足全市特殊
人群或特殊环境下的报警需
要。例如聋哑残障人士在需要
报警求助、在公交车或其他公
共场所目睹犯罪行为、出于安
全考虑不方便语音报警的情
况等，开通短信报警很有必
要。“目前，公安部已与相关部
门确定了将‘12110’作为全国
公安机关统一的公益性短信
报警号码，110短信报警服务
已在广东、上海、天津、浙江等
多个城市开展。”

宋向阳说，短信报警不仅
限于文字，还能通过图片、声
音、视频等传达，除了隐蔽、快
速，还不受时间地点语言限
制。“不用担心电话打不通，也
减少被发现的风险。”

宋向阳建议，有关部门加
强与各电信运营商协调沟通
工作，尽快落实资金和组织等
方面的相关工作，争取早日开
通手机短信报警平台；为防止
虚报警情等情况发生，可以先
从各电信运营商注册用户中
试行，在实际运行后不断完
善。

政协委员牟岩：

让居民有玩和学的地儿
□记者 王晏坤 报道

本报1月10日讯 自8日市政
协会议开幕以来，不少政协委员
针对社区文化建设现状提出议
案，建议各社区丰富居民文化娱
乐活动，增加学习和娱乐的场
所，政协委员、烟台工程职业技
术学院基础教学部副主任牟岩
等就此提出了部分建议。

据了解，烟台市近年来在城
市文化建设和社区文化建设方
面成效显著，出现了许多像黄海
小区这样的样板示范小区。

牟岩称，城市文化建设有两
个基本功能，一是普及与提高主
流意识形态；引领市民的文化审
美风尚，丰富市民的业余文化生
活。二是提炼城市特色，打造属
于自己的独特的文化品牌，增强
城市符号印象。

“一个优秀成熟的城市，是
让每个社区都形成自己的独特
项目和传统，而且也要让居民有
学和玩的地儿。”牟岩说，但是文
化建设不等于文体活动，不是建

个广场让百姓跳跳舞、扭扭秧
歌、或者搞个下棋比赛就算是文
化建设。

文化建设应包含更丰富的
内涵和的形式，社区文化建设可
以与教育部门、文化部门联合，
开展一些关于保健、教育、理财、
鉴赏、烹饪等各种专题的讲座，
让社区文化活动增加“文化”含
量；社区也可根据居民特点，形
成若干如收藏、舞蹈、朗诵、阅
读、户外、票友等各种专门协会
或民间社团。

“这样不仅能从硬件条件上
让居民有地儿玩，还能让居民从
自身出发，变着法去玩。”牟岩
说。

就此，牟岩等政协委员建
议，要丰富烟台文化艺术节的内
涵，为社区居民开放更多的公共
文化设施，让更多市民走进歌剧
院、博物馆、图书馆，感受高雅文
化，提升文化素质和品位。“可以
设定每月的某个时段为免费开
放日，举办一些主题活动，比如
名家讲座等，吸引更多市民参与

活动。”
“教育是个不老的话题，也

是社区文化建设的一个直接方
式。”牟岩说，重视教育，在社会
上形成全民重视学习的风气，让
终身学习成为全体市民的共识，
让烟台真正成为一个让人“难以
离开”的魅力城市。

政协委员李德翔：

让残疾人过上暖冬

□本报记者 孔雨童

“残疾人群体是社会的主要
弱势群体，一部分残疾人在冬季
取暖方面存在困境。”政协委员、
莱阳一中政教处主任李德翔说，
实行统一供暖后，有的残疾人因
无力付清从前积欠的暖气费而
无法享受到暖气。

李德翔建议，这项政策可
以分三步走：首先，政府部门
可以对残疾人家中未开通暖
气的真实数据进行调查摸底。

其次，对有单位的残疾人，
建议在政府的监督下，由所在单
位还清此前积欠的暖气费，在每
个取暖季由政府、所在单位、供
暖企业共同磋商减免暖气费。

而对于没有单位的残疾
人，如果参与集体供暖的，建
议由政府监督，政府与所在村
镇共同提供资金，并与相关供
暖企业共同磋商减免暖气费；
如果未参与集体供暖的，由政
府和村镇街道共同出资，每年
为残疾人家庭送上燃煤等取
暖材料，务求使每一个残疾人
都能拥有温暖的冬天。

□本报记者 王晏坤
qlwbwyk@vip. 163 .com

新交规已实施了
10天，针对闯黄灯的问
题，很多驾驶员一直
忐忑不安。因此，有政
协委员建议交通信号
灯恢复读秒，适应新
交规的实施。

不少司机希望路口能
增加读秒红绿灯，以有效减少

“抢灯”情况的出现。 图片由
交警部门提供

政协委员>> 建议交通信号灯恢复读秒
政协委员、烟台大学法学院教

授樊静说，新交规实施加大了对交
通违法行为的管理和处罚力度，对
进一步维护交通秩序，保护生命财
产安全具有重要的现实意义。

“与此相适应，尽快规范和完
善交通信号指挥系统成为当务之
急。”樊静说，从目前的情况看，烟

台市一些路段存在交通信号设置
的时长不合理，有的路口红灯时间
过长或过短。特别是有些路口没有
红绿灯时间显示，使许多开车人没
有思想准备，容易造成误闯红灯尤
其是误闯黄灯的情况。

“另外，一些路段的禁止类标
志不明显。”樊静说，如禁止停车、

禁止掉头、禁止转弯、禁止占用公
交车道等等。

樊静建议，交管部门应科学设
置调整红绿灯时长，特别是要增设
时间显示。在没有明显禁止标志等
关键路段，提前给予警示或提示。
通过报刊、广电、网络、短信等渠道
加大新交规的宣传力度。

司机>> 读秒红绿灯能避免“抢灯”
10日，记者在南大街随机采访

了几位驾驶员，多数司机认为，能
够读秒的红绿灯更加直观方便。

“以前烟台有倒计时读秒的红
绿灯，这样挺好的，我们对变灯有
个心理准备。”有着8年驾龄的姜先

生说，因为很多司机有‘抢灯’的心
理，马上要到路口时，看见绿灯就
猛踩油门，容易发生事故。

“有了读秒，方便判断，其实以
前就不赞成取消读秒红绿灯。”司
机侯西冷说。

出租车司机黄师傅更是直言，
读秒信号灯避免了部分驾驶人因
为时间掌握不好误闯红灯造成“被
动违法”的风险。

记者了解到，目前海阳市、牟平
区等县市区，还在使用读秒信号灯。

交警>> 智能交通系统难容读秒信号灯
对于政协委员的建议和市民

反馈，烟台市交警部门工作人员解
释称，近年来，烟台大力建设交通
信号灯智能化管理系统，而传统的
读秒红绿灯因为技术无法突破，成
为交通信号灯智能化管理系统中
的“绊脚石”，北京、无锡等城市也

陆续取消了读秒信号灯。
交警部门称，由于路口设置读

秒倒计时，许多司机会通过计算时
间来加速“抢黄灯”通行，一些电动
车驾驶员也会在红灯快要变绿灯
时提前启动，造成很大的安全隐
患。不设置读秒红绿灯，就是为了

避免路口秩序混乱。新交规加大对
闯红灯的处罚力度，是因为在路口

“抢秒”成为继酒驾之后又一危害
性极大的违法行为。不管路口装不
装读秒器，车主都应谨慎驾驶，最
好减速通过路口，以确保自身及他
人的生命财产安全。

政协委员、烟台大学法学院
教授樊静 记者 王晏坤 摄

交管部门应科学
设 置 调 整 红 绿 灯 时
长，特别是要增设时
间显示。在没有明显
禁 止 标 志 等 关 键 路
段，提前给予警示或
提示。通过报刊、广
电、网络、短信等渠道
加大新交规的宣传力
度。

政协委员、烟台工程职业技术
学院基础教学部副主任牟岩 记
者 李大鹏 摄
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